

COMMUNIQUE

Après plusieurs années à essayer de démarrer un projet ambitieux d'école française internationale dans les Provinces Atlantiques, le LIFPA Don Bosco Halifax s'est vu contraint pour des raisons humaines et financières de mettre fin à ses activités.

En effet, l'initiateur français, et principal porteur du projet, après un grave accident de santé en décembre 2024, n'a plus été en mesure de poursuivre, laissant une équipe pleine de bonne volonté. Cette équipe éducative a assuré la bonne marche administrative de l'école, en plus de la partie pédagogique, unanimement reconnue comme très bonne par les familles. En France, une équipe de bénévoles s'est mis en place pour assurer l'accompagnement de cette équipe. L'année scolaire a pu se terminer correctement et les élèves de 3^{ème} (9^{ème} année) ont eu de très bons résultats au « Brevet National du Collège » (diplôme de l'État français).

Toutefois l'équipe s'est épuisée. Le développement par manque de ce porteur principal n'a pas permis d'atteindre les effectifs nécessaires au maintien de l'école. Avec 13 enfants en maternelle et élémentaire, et seulement 4 élèves de collèges (1^{er} cycle secondaire) en juin, l'école s'est recentrée sur les plus petits. Mais ses effectifs sont tombés à moins de 10 élèves début juillet. En même temps, des professeurs ont préféré quitter l'école, avec raison, pour leur suite professionnelle.

Nous devons saluer l'aide apportée par les services de l'Ambassade de France au Canada, le Consulat général de France dans les provinces atlantiques et l'Agence consulaire à Halifax, qui ont toujours été à nos côtés dans les moments difficiles.

Nous remercions l'équipe pédagogique sur place, qui a mené jusqu'au bout sa mission auprès des élèves et des familles.

Une première alerte avait été lancée auprès des familles mi-juillet sur une possibilité de non reprise à la rentrée – la décision n'étant pas prise officiellement, et des solutions alternatives étant étudiées –, ceci pour leur permettre d'anticiper pour la rentrée suivante. La décision a été officialisée auprès des services diplomatiques français le 14 août. Beaucoup de familles avaient déjà annulé leurs inscriptions.

Ce projet d'école avait et garde tout son sens dans les Provinces Atlantiques. Malheureusement, Don Bosco n'a plus les moyens de l'assumer financièrement. Nous espérons qu'un repreneur puisse relancer ce projet, des familles sont en attente...

Sébastien Robert,
Président du LIFPA Don Bosco Halifax,
Le 27 août 2025.